

Erster Abend.

Troja — begann jetzt der Lehrer der A. schen Familie — nachdem sich der Kreis seiner Zöglinge um ihn gesammelt hatte, und alles mit stummer Ungeduld an seinen Lippen hing, — Troja, die weltberühmte Stadt, war untergegangen. Die vereinigte Macht der Griechen hatte sie nach einer zehnjährigen Belagerung zerstört und verbrannt. Die Fürsten, deren Rachsucht nun gesättigt war, sehnten sich wieder nach Hause, zogen ihre Schiffe ins Meer, und segelten mit ihren Gefährten hierhin und dorthin. Mancher erreichte glücklich die Heimath, mancher ward von Stürmen auf dem furchtbaren Meere umhergetrieben, kreuzte lange in der Irre herum, und fand sein Vaterland nicht wieder. Agamemnon, der tapferste der übriggebliebenen Helden, erlitt noch größeres Unglück. Fröhlich und den Göttern dankend erblickte er die väterliche Wohnung, eilte ungestüm in die Arme seiner lange entbehrten Gattin, und wußte nicht, daß die Treulose sich während seiner langen Abwesenheit mit einem andern vermählt hatte. Die Ehebrecherin empfängt ihn mit verstellter Zärtlichkeit, sie setzt ihm einen Labetrunk vor, er entkleidet sich, trinkt mit herzlicher Nührung zum ersten Male wieder aus dem wohlbekannten Becher, und streckt die müden Glieder mit Wohlbehagen auf das weiche Polster